



“Nos iremos cuando se vaya Raúl con todo Santiago electrificado”, afirmaron Heywerd Ortiz y César Fernández, en nombre de todos los linieros. FOTO DEL AUTOR

Tampoco nos iremos hasta que haya electricidad

Eduardo Palomares Calderón

“No me iré de Santiago hasta que tenga electricidad”, anunció la víspera el General de Ejército Raúl Castro Ruz, pero más allá del deseo compartido con el pueblo de tenerlo bien cerca toda una vida, los trabajadores eléctricos saben que la exclamación redobla el reto asumido en la eliminación de los destrozos provocados por el huracán Sandy.

Se trata, por demás, de una muestra de confianza del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, hacia quienes tienen la responsabilidad de contribuir a restablecer servicios tan vitales como la salud y el agua, el funcionamiento de importantes entidades económicas, y las bondades que el sistema eléctrico brinda a la población.

Es igualmente el empeño de que el servicio más dañado, pues afecta al ciento por ciento de los 127 circuitos con que cuenta la provincia sea a la vez —como expresión de la voluntad de la dirección del país de recuperar íntegramente al territorio— el primero en restablecerse plenamente.

Para la crucial batalla, que impuso primero un maremágnum de árboles y postes derribados, de cables, transformadores y luminarias tendidos en el suelo, la familia de los eléctricos cubanos suma a más de 2 000 linieros de todas las provincias y el municipio especial Isla de la Juventud.

Poco antes del amanecer de cada jornada, las más de 200 brigadas invaden avenidas, calles, barriadas y poblados, siguiendo la

estrategia diseñada por el director general de la Unión Eléctrica Nacional, Raúl García Barreiro, de energizar inicialmente las líneas primarias o de alta tensión, y con ellas centros de máxima prioridad.

“De ahí vamos a las líneas secundarias, y a las acometidas cortadas, para llevar la corriente al máximo de viviendas posibles, refiere Ewer Pérez Soto, quien en el Reparto Sueño comparte con Carlos Esteban una de las dotaciones de Ciego de Ávila.

Debe añadirse el apoyo que desde distintas provincias se brinda, como la distante Pinar del Río en el suministro de postes, La Habana, Granma y otros territorios en la fabricación urgente de transformadores, y el envío de otros recursos demandados en la Ciudad Heroica.

Realmente podrían considerarse afortunadas aquellas cuadras que no exhibían, junto a los postes caídos o virados, crucetas dobladas, aisladores y luminarias desprendidas, cables partidos, de ahí que nada fácil haya sido restablecer los primeros circuitos.

Testimonio de ello podría brindarlo cualquiera de las brigadas, pero apremiados al final de la tarde por darle corriente a buena parte del Bloque H, en el Distrito José Martí, los granmenses Heywerd Ortiz y César Fernández, dijeron que lo mejor es mandarle un breve mensaje a Raúl.

“Más que una misión esta es nuestra razón de ser, darle servicio al pueblo, de ahí que de aquí no nos vamos hasta que usted, querido Raúl, se vaya con todo Santiago de Cuba electrificado”.

Llega a Santiago de Cuba donativo desde Rusia

SANTIAGO DE CUBA.—Procedente de Rusia, llegó a esta ciudad un avión con 30 toneladas de materiales de la construcción, para contribuir a eliminar daños provocados la semana anterior por el huracán Sandy, según reportó la AIN.

El cargamento, que aterrizó en el Aeropuerto Internacional Antonio Maceo, contiene cristalería para ventanas, madera, tableros de acero, clavos y otros renglones.

La tripulación fue recibida por María Luisa Bueno, delegada del Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera en el territorio, así como también por Anton Sudakov y Alexey Budey, primer y segundo secretarios de la embajada de la Federación de Rusia en La Habana, respectivamente.

Bueno agradeció el gesto, en nombre del pueblo cubano y especialmente de los santiagueros, por esta ayuda humanitaria.

El General Mayor del Servicio Interior de la nación europea, Eugenio Ershov, vicedirector del Departamento de Colaboración Internacional, retribuyó el cordial recibimiento.

Ershov declaró a la prensa que es un placer

estar en tierras cubanas y brindar apoyo ante esta situación de emergencia, a la vez que deseó éxitos en las tareas de recuperación.

Anteriormente arribó a la Ciudad Heroica un vuelo desde Venezuela, con más de 40 toneladas de alimentos, las que se unieron a otras 14 enviadas anteriormente, como parte de la ayuda tras el paso del evento meteorológico.

De acuerdo con otro despacho de Prensa Latina, para las próximas horas se espera otro vuelo de República Dominicana con escaleras para la recuperación de las redes eléctricas, severamente afectadas por los vientos del huracán.

Según autoridades, hoy sábado debe llegar el primer cargamento de Bolivia, como parte de las 120 toneladas de productos anunciadas por La Paz en solidaridad con la Isla caribeña.

Además, dentro de unos días está previsto el atraque en el puerto Guillermon Moncada de un buque de la Armada venezolana que traslada 646 toneladas de alimentos imperecederos, agua potable, equipos y maquinaria para Cuba y Haití.



Agricultores villaclareños se crecen para ayudar

Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA.—Los agricultores villaclareños laboran de manera diligente en el rescate de las cosechas y semilleros dañados por las inundaciones provocadas por Sandy, en especial las numerosas hectáreas de arroz y frijoles que quedaron bajo agua en la costa norte, a la vez que incentivan la siembra de otros cultivos con vistas a paliar la difícil situación que atraviesan las provincias más afectadas por el huracán.

De acuerdo con lo explicado por Daniel Morales Albalat, subdelegado que atiende la rama de Cultivos Varios en el territorio, la dirección de la agricultura en la provincia ha concebido un programa emergente de siembra de viandas, hortalizas y granos durante la campaña de frío, iniciada a partir de este 1.º de noviembre, la cual prevé notables incrementos en todos los cultivos.

Explicó que entre los principales programas figuran la siembra de más de 10 mil 100 hectáreas de viandas y 10 mil 150 de hortalizas, lo cual representa un significativo crecimiento respecto a la propuesta inicial, para cuyo pro-

pósito cuentan con los recursos materiales imprescindibles, acotó el funcionario.

Destacó, además, que en la estrategia de la provincia figura potenciar cultivos de ciclo corto como el boniato, de cuyo tubérculo serán plantadas unas 2 000 hectáreas, a partir de variedades creadas por el Instituto Nacional de Investigaciones en Viandas Tropicales, de alto potencial productivo.

En el caso del tomate está fijada la siembra de 3 mil 461,6 hectáreas, un 77,5 de incremento con relación al plan inicial, a la vez que se fomentarán de manera significativa otras viandas como el plátano, la yuca, la malanga, el ñame y la calabaza, utilizando igualmente las mejores variedades creadas por el INIVIT.

En el logro de estos objetivos será decisivo el aporte del sector cooperativo y campesino, el de mayor peso, además del sector estatal donde serán plantadas 475 hectáreas de papa, explicó Morales Albalat, quien confirmó la existencia de las simientes necesarias y la disposición de la mayor parte de la maquinaria encargada de preparar la tierra, además de contar con la tracción animal.